



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 15 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Publimetro, La Jornada, Crónica, Contra Réplica, El Heraldo de México, Excélsior, La Razón, Ovaciones, La Prensa, 24 Horas, Independiente, Diario Imagen, Reporte Índigo, El Universal, Reforma.

AMLO descarta su asistencia a la Asamblea de la ONU/Publimetro, La Jornada

El presidente López Obrador descartó que vaya a asistir al Debate General de la Asamblea General de las Naciones Unidas, a celebrarse del 20 al 26 de septiembre en Nueva York, Estados Unidos. Al contrario, pidió a quienes han respondido a sus críticas al organismo internacional que lean su mensaje ante el Consejo de Seguridad. “Ya fui a la ONU, que lean lo que dije, fui hace como un año”, comentó López Obrador en su conferencia de prensa matutina de este 14 de septiembre. El presidente puso de ejemplo el mecanismo Covax, que fue la respuesta a una propuesta suya para que hubiera un acceso igualitario a las vacunas contra COVID. “¿Qué pasó? Se concentró y quedó mal el organismo que crearon para ese propósito, y no fueron capaces de emitir un comunicado denunciando el acaparamiento que hubo de las vacunas, estamos hablando de la pandemia. Y claro que lo voy a seguir diciendo”, añadió.

Encuesta GEA/ISA: AMLO, con 52% de aprobación/Crónica

La aprobación del presidente López Obrador se mantuvo en 52%, apenas cuatro puntos más frente a los expresidentes Vicente Fox y Felipe Calderón en el mismo punto de su sexenio; seguridad, economía y corrupción son las variables en las que su gobierno no sale bien evaluado, incluso va a la baja en esos rubros pues la población cada vez tiene menos confianza en la manera en que se abordan estos temas... La cancelación del Seguro Popular es lo que más rechazo genera con 69%, seguido de la eliminación de las estancias infantiles con 66% y la cancelación de Escuelas de Tiempo Completo, así como el Programa Prospera con 65%.

Hoy Chiapas es más México que nunca/Contra Réplica, El Heraldo de México, Excélsior, La Razón

Así lo aseveró el director general del IMSS Social, Zoé Robledo, durante su participación en el conversatorio conmemorativo por el 198 aniversario de la Federación de Chiapas a la naciente nación mexicana. Ante la comunidad chiapaneca que vive en la Ciudad de México, el politólogo y maestro en Derecho dijo que en el sur se viven tiempos de paz, pero la historia ha enseñado a estar siempre alertas. Robledo resaltó que, con los proyectos de la 41 como el Tren Maya, el Transísmico y la refinería Dos Bocas, además de las becas y programas sociales se empieza a emparejar el piso de las oportunidades”.

Avanza regularización de consultas del IMSS/Ovaciones, Excélsior

El IMSS ha llevado a cabo más de dos millones de acciones para reducir el diferimiento en especialidades de Consulta Externa y Cirugía, además de diversas estrategias de promoción de la salud, durante 5 Jornadas Nacionales para la Continuidad de los Servicios Ordinarios. De marzo a septiembre en fines de semana, en los 35 Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada y 25 Unidades Médicas de Alta Especialidad se han efectuado 298 mil 676 Consultas de Especialidad y 896 mil 109 de Medicina Familiar, 64 mil 960 auxiliares de diagnóstico y tratamiento, 739 mil 121 detecciones y 287 trasplantes.

El IMSS recomienda noche mexicana sin alimentos altos en grasa ni excesos/Crónica, La Prensa, Excélsior

Previo a la conmemoración del 212 Aniversario de la Independencia Mexicana, nutriólogos del IMSS, recomiendan ofrecer platillos de mejor calidad nutritiva, promover una mayor ingesta de verduras y evitar alimentos altos en grasa. Tal recomendación se hace precisamente un día antes de la tradicional noche mexicana, en la que millones de hogares reunirá a familias completas, amigos, vecinos, para degustar la gran variedad de diversos platillos mexicanos, aunque la recomendación es no incurrir en excesos. Ello, debido a que nuestro país enfrenta un serio problema de salud, por los altos índices de obesidad y sobrepeso tanto en población adulta como en niñas, niños y adolescentes.

Reporta Secretaría de Salud 14 mil 996 casos activos de COVID/La Jornada, 24 Horas, Excélsior

La Secretaría de Salud informó que ayer se confirmaron 2 mil 942 casos de COVID y 26 defunciones, con lo que el registro del Sistema de Vigilancia de Enfermedad Respiratoria acumula los datos de 7 millones 65 mil 764 personas que han tenido la enfermedad y 329 mil 837 que han fallecido por esta causa. Agregó que se estiman 14 mil 996 casos activos (individuos que iniciaron con síntomas de la infección en los pasados 14 días) y la mayoría de ellos se localizan en la Ciudad de México, Baja California Sur, San Luis Potosí, Sinaloa, Baja California, Sonora, Aguascalientes, Nuevo León, Zacatecas y Chihuahua.

Llaman a avanzar en cuidados paliativos/Excélsior

Ayer miércoles se llevó a cabo el Foro Legislativo La Regulación y Acceso a los Cuidados Paliativos en México en la Cámara de Diputados, encabezado por los diputados Leticia Zepeda, Emmanuel Reyes y Héctor Jaime. La jefa de Servicios de Cuidados Paliativos del Instituto Nacional de Cancerología, Silvia Allende, aseveró que el sistema de salud en el país requiere unificarse para construir en un futuro próximo hospitales dedicados a los cuidados paliativos en pacientes terminales. “Antes un sistema de salud que sigue siendo sumamente multifraccionado, porque tenemos la seguridad social, la seguridad de la Secretaría de Salud, tenemos lo privado, y ¿en qué momento todos estos sistemas se unen para ser congruentes con la necesidad de los cuidados paliativos y formar una política pública homogénea, única, con una visión definida? y ponernos un deadline porque luego olvidamos que solamente escribimos que vamos a hacer algo pero no decimos que nos vamos a reunir en 10 años para ver si es cierto que esto que nosotros escribimos sí se volvió una realidad”, señaló.

Alertas: ya llegó a México la nueva cepa “centaurus” de COVID/Independiente, Diario Imagen

El coronavirus que provoca la enfermedad COVID no cede. Ahora, en México ya se detectó el primer caso de la subvariante Centaurus o Centauro, derivada de Ómicron y la cual es considerada hasta cinco veces más contagiosa que sus antecesoras. La primera víctima es una mujer de 43 años que ya está bajo vigilancia epidemiológica en la Ciudad de México. El caso sospechoso de la subvariante BA.2.75 fue detectado en el Instituto Nacional de Medicina Genómica, hacia finales de agosto y se confirmó como positivo apenas el lunes 12 de septiembre, de acuerdo con información vertida en la plataforma de GISAID, una iniciativa de ciencia global en la que se recopilan datos abiertos sobre influenza, y ahora también sobre el nuevo coronavirus.

Salud y bienestar/Reporte Índigo

La Secretaría de Salud informó que más de 50% de los problemas mentales en la edad adulta -depresión y ansiedad, y del comportamiento -trastorno por déficit de atención e hiperactividad (TDAH) inician durante las etapas del desarrollo, por lo que hizo un llamado a atender la salud mental de las infancias y adolescencias. El director general del Hospital Psiquiátrico Infantil “Dr. Juan N. Navarro” de la Secretaría de Salud, Emmanuel Sarmiento Hernández, refirió que el TDAH, la ansiedad y la depresión son los tres principales problemas de salud mental, y la depresión es la primera causa de discapacidad en el mundo, de acuerdo con datos de la OMS.

“La pandemia ha costado 17.1 millones de vidas”/El Universal

Durante los dos primeros años de pandemia de COVID, la mayoría de los gobiernos no estaban preparados, fueron demasiado lentos en responder a la crisis y prestaron poca atención a los más vulnerables, una suma de fallas que en total han costado 17.1 millones de vidas, muchas evitables. Tal es la conclusión del más reciente informe de la Comisión de la revista científica The Lancet, elaborado por 28 expertos mundiales en políticas públicas, gobernanza, epidemiología, vacunación, economía, finanzas internacionales, sostenibilidad y salud mental. El informe señala que todos los esfuerzos por combatir la crisis sanitaria se vieron obstaculizados por la falta de cooperación internacional y por una “epidemia de desinformación”. Las fallas, además, revirtieron los avances realizados en muchos países para cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU.

Practican la renuncia silenciosa 30% de trabajadores, asegura OCC Mundial/La Jornada

En México, al menos 3 de cada 10 trabajadores practica la llamada “renuncia silenciosa”, que consiste en reducir su rendimiento al mínimo esfuerzo en su empleo para disminuir el estrés y cuidar su salud mental. Sueldos bajos, mal liderazgo y falta de reconocimiento son factores que podrían orillar a los empleados a esta práctica, de acuerdo con la plataforma de reclutamiento OCC Mundial. En México el agotamiento laboral afecta a más de 40% de los trabajadores y es considerado un problema de salud pública. De acuerdo con el Termómetro Laboral de OCC Mundial, 34% de los encuestados mencionó que la salud mental y la vida personal son factores que los llevarían a poner en práctica la renuncia silenciosa.

Impulsan Salud y Educación/Reforma

Por medio de la estrategia Familias Fuertes se atiende a la población del Edomex para fortalecer el acceso a alimentación, salud, educación y vivienda, dijo el Gobernador Alfredo del Mazo. Asimismo, destacó que su Administración procura el empoderamiento de las mujeres mexiquenses con programas como el Salario Rosa, que tiene como meta alcanzar 600 mil amas de casa al finalizar este año. Durante su mensaje con motivo del Quinto Informe de Resultados, Del Mazo reiteró que uno de los compromisos de su Gobierno es con las mujeres mexiquenses, quienes son el eje de las familias, el soporte de los hogares y el pilar de las comunidades. “Al finalizar este año, Salario Rosa habrá ampliado las oportunidades de más de 600 mil mujeres, mejorando su economía, su calidad de vida, y la de sus familias”, destacó.

OMS, optimista; estima muy cercano el fin de la pandemia/La Razón

Aunque la OMS mantiene sus críticas a gobiernos flexibles con la pandemia, el líder del organismo, Tedros Adhanom Ghebreyesus, señaló que el fin de la lucha contra la COVID está muy cerca. Agregó que el mundo se encuentra en el mejor escenario desde que se declaró la emergencia sanitaria, hace dos años y medio, por lo que exhortó a todas las naciones a reforzar las medidas sanitarias, en vez de reducirlas, para acercarse a la ansiada meta, que insistió está cercana. Estas declaraciones son las más optimistas de Adhanom justo cuando el mundo rebasó los 6.5 millones de decesos por SARS-CoV-2, pues resaltó que la semana pasada se registró el nivel más bajo de fallecimientos en casi 30 meses. Ante esta situación, el líder sanitario reiteró el llamado a garantizar la vacunación total de la población, principalmente en sectores vulnerables.

“La viruela del mono está remitiendo”/Crónica

El director general de la OMS, Tedros Ghebreyesus, informó este miércoles que las cifras de nuevos casos de viruela del mono a nivel global siguen una tendencia descendente, aunque advirtió de que “no es aún el momento para relajarse o bajar la guardia”. “Países y comunidades afectados deben continuar trabajando, y los sanitarios siguen necesitando apoyo en su preparación para diagnosticar y tratar nuevos casos, así como para evitar infecciones”, subrayó Tedros. En la última semana se han confirmado 3,400 nuevos casos, de los más de 58,000 diagnosticados desde el inicio de este brote, ante el que la OMS declaró una emergencia internacional el pasado mes de julio.